

Málaga CIUDAD

Sociedad. El presidente de la Asociación Zegrí, encargada de contar a los visitantes la historia que encierra el río Guadalmedina, asegura que la propuesta ganadora del concurso de ideas para su integración urbana, del arquitecto José Seguí, no es de su agrado ya que esperaba algo más innovador.

De paseo por el río

► Zegrí organiza, hasta el próximo 19 de julio, pequeñas rutas por los alrededores del cauce para conocer más a fondo este histórico espacio que vuelve a ser actualidad

Melanie Soler
MÁLAGA



El río Guadalmedina está más vivo que nunca o por lo menos desde el siglo XV, cuando todavía transportaba agua diariamente. El interés mediático y ciudadano que presenta en la actualidad tras anunciarse la pasada semana el ganador del concurso para su integración urbana ha suscitado un sinfín de actividades en torno a este histórico elemento de la ciudad.

Se trata sin duda alguna de un lugar clave para comprender los problemas que más la azotó en el pasado, las inundaciones y riadas.

Desde que se produjo la primera en el año 1544 hasta la última, en 1989, ha sido el quebradero de cabeza de Málaga y el escenario de uno de los episodios más oscuros de la ciudad, tras cobrar-se 15.000 vidas en las inundaciones de 1907.

Si alguien siente curiosidad por conocer más detalles del río o simplemente trasladarse a la zona en otra época, está de suerte. La Asociación Zegrí organiza a través de la Fundación Ciedes hasta el

El paseo comprende una visita al barrio de La Trinidad y El Perchel, los míticos puentes y sus alrededores.

próximo día 19, todas las mañanas y de forma gratuita, «Paseos por el río», una cita por los alrededores para conocer la historia del Guadalmedina, a partir de las 11.00 horas.

La visita aborda la ciudad a través del puente del Ferrocarril al de Armiñan, el primero de hormigón en la provincia, pasando por el de Los Alemanes, así como los ribeños barrios de El Perchel y La Trinidad. También se descubren algunos personajes que crecieron en dichos barrios.

Innumerables anécdotas de este río, que nace entre Villanueva del Rosario y Villanueva del Trabuco, en un punto denominado «Pico de la Cruz», se pueden oír durante alrededor de una hora, y en grupos no superiores a las treinta personas, de la mano de voluntarios de la asociación como es el caso de Pepe Cueto, un malagueño que conoce en profundidad la histo-

LA CLAVE

HISTORIA

Rutas para conocer el Guadalmedina en una hora

► A partir de las 11.00 horas y durante una hora aproximadamente, la asociación Zegrí ofrece las claves principales para comprender la historia que encierra el Guadalmedina.

ACTIVIDADES

Calendario de actos relacionados con el río

► Aerobox, montar en bicicleta o visitar un mercadillo solidario son otras actividades de las que disfrutar.

ria de la ciudad y presta sus servicios para Zegrí desde hace una década.

Conocer la zona por excelencia de paradores y mesones, ubicada en las proximidades del Hotel Vincci, o saber por qué existe una rampa artificial en la Tribuna de los Pobres, ya que hubo que construirla de relleno para hacer la subida del puente de la Aurora y así pudiera pasar el agua por debajo, son otras de las curiosidades a conocer, según declaró el presidente de la Asoc-



Los visitantes en uno de los puentes del río. GREGORIO TORRES

ciación Zegrí, Salvador Jiménez.

Este manifestó no estar muy de acuerdo con la idea ganadora del arquitecto malagueño José Seguí, puesto que «quizá el parque fluvial que Seguí nos ofrece, no termina de encajar», para Jiménez puede haber otras expectativas que aprovechen más los 500.000 metros cuadrados que engloba el cauce. «Esperábamos otra cosa, más innovadora, quizá el embovedado era

una oferta que a nosotros nos encajaba más».

En los próximos días y hasta el sábado 28 podrá disfrutarse en las inmediaciones del río de actividades tan variopintas como una *masterclass* de aerobox, una exhibición canina de la Policía Nacional y de mascotas, tres jornadas para aprender a montar en bicicleta, un concierto de la Orquesta de Málaga o un mercadillo solidario.

El PSOE acusa al PP «de dar la espalda» a los afectados por los desahucios

► Málaga registra a la semana 63 desalojos, según los datos del Consejo General del Poder Judicial

LA OPINIÓN MÁLAGA

La concejala del PSOE Francisca Montiel acusó ayer al PP de «dar la espalda a las víctimas de los desahucios», después de que los populares rechazaran en la comisión de Derechos Sociales la moción presentada por los socialistas en la que proponían la intermediación del Consistorio malagueño en las expulsiones de las familias de sus domicilios.

«Se trata de una responsabilidad política el dar respuestas inmediatas y concretas a los ciudadanos», denunció Montiel, que mostró «estupor y preocupación» tras no aprobar el PP las medidas necesarias para impedir los desahucios.

La socialista mostró su preocupación al no aprobar el PP las medidas necesarias para impedir los desahucios

Málaga registra a la semana unos 63 desalojos por no poder afrontar el pago de las hipotecas los afectados, según los datos del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) por lo que la concejala aseguró que «la estadística revela que los problemas de los desahucios no sólo no remite sino que va en aumento».

En la provincia los desalojos ascendieron en 2011 a 3.280 casos, lo que supuso un 35 por ciento más que el año anterior.

Ante estas cifras, Montiel subrayó que «hay mucho por hacer y se puede hacer mucho desde el Ayuntamiento, ya que es éste el que debe prestar ayuda a esas familias».

Más de 1.000 reclamaciones ante la Oficina del Consumidor en 2011

► El 85% de las entidades reclamadas dieron respuesta, de las que el 35% fueron a favor del consumidor

EUROPA PRESS MÁLAGA

Un total de 1.002 hojas de reclamaciones recibió el año pasado la Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC), mientras que la Junta Arbitral de Consumo registró 418 solicitudes de arbitraje.

Las mil reclamaciones, que contemplaban diversos conflictos en la contratación o compra de productos y servicios con empresas y entidades bancarias ubicadas en la ciudad, fueron resueltas antes del 31 de marzo de este año, según la delegada municipal de Promoción Empresarial y Empleo, Esther Molina. De esta forma, el 85 por ciento de las entidades reclamadas dieron respuesta, de las que el 35 por ciento fueron favorables para el consumidor.

En el resto de casos se atendieron parcialmente las pretensiones de los ciudadanos afectados, o a través de una contestación de la empresa, quedaron aclarados los términos de la reclamación.

Las solicitudes de arbitraje recibidas por la Junta Arbitral de Consumo en 2011 gestionaron 703 de las que resolvieron 376 mediante un acto de mediación.

En lo que va de año se han registrado ya 618 hojas de reclamaciones, lo que supone un 15 por ciento más respecto al año anterior. Se atienden diariamente una media de entre 20 y 25 ciudadanos, que requieren a la Administración diversa información relacionada con el consumo.

En cuanto a solicitudes de arbitraje, en 2012 se han recibido 418, habiéndose celebrado hasta el 30 de junio un total de 221 audiencias por las que se han emitido tantos laudos. El resto de casos se han resuelto a través de un acto de mediación.

PROYECTO

Campaña a favor del sistema de arbitraje

► En la actualidad, la Junta Arbitral Municipal cuenta con 1.812 empresas malagueñas adheridas al sistema de arbitraje.

Para aumentar el número de empresas y establecimientos comerciales se pondrá en marcha una campaña en la ciudad próximamente, en la que agentes municipales se encargarán de visitar a los empresarios para informales de las ventajas del sistema.

«El hecho de que una empresa se adhiera voluntariamente al sistema Arbitral de Consumo supone un valor añadido para ella, ya que da imagen de calidad del servicio y transparencia en la presentación del mismo», según indicó la delegada municipal de Promoción Empresarial y Empleo, Esther Molina.

E. P. MÁLAGA